



# Sinn Féin

BOLETÍN EUROPEO

NÚMERO 5 | EAGRÁN 5



El Ard Fheis de Sinn Féin en Athlone:

## UNA VISIÓN PARA LA GOBERNANZA INCLUSIVA Y EL RECONOCIMIENTO MUNDIAL



La vicepresidenta del Sinn Féin – La primera ministra designada, Michelle O'Neill

Time For Change



El reciente Sinn Féin Ard Fheis celebrado en Athlone no fue una reunión de miembros del partido, sino una plataforma en la que resonaba una ola de cambio y progreso.

La primera ministra para todos, Michelle O'Neill, vicepresidenta del Sinn Féin, repitió su deseo de gobernanza integradora y la urgente necesidad de que el DUP ponga fin a su boicot de Stormont. Su discurso resonó con un llamamiento a los ministros locales para que retomen sus funciones, destacando la necesidad de tomar decisiones locales por el bien colectivo.

“Boicotear Stormont obstaculiza nuestro progreso como sociedad. Necesitamos ministros locales en sus puestos, que participen activamente y tomen decisiones cruciales que nos afectan a todos”, subrayó O'Neill.

El evento fue un ejemplo de participación democrática, en el que los delegados presentaron un abanico impresionante de contribuciones elocuentes. La vicepresidenta Michelle O'Neill expresó su admiración por la profundidad y diversidad de las ideas expuestas por los delegados, reconociendo su compromiso colectivo de construir un futuro mejor para todos en Irlanda.

Lo que realmente subrayó la importancia del Ard Fheis fue la presencia de estimados dignatarios de Europa. O'Neill destacó la presencia de embajadores y dirigentes de partidos políticos, lo que subraya su interés por el mundo político irlandés. Las intervenciones del Embajador de Palestina en Irlanda y de los líderes de los partidos EH Bildu y ERC fueron particularmente conmovedoras. Sus intervenciones sobre el derecho a la autodeterminación resonaron profundamente, subrayando la relevancia mundial del camino de Irlanda hacia el autogobierno.

“En Europa, los ojos están fijados en Irlanda. Nuestro potencial para liderar gobiernos tanto en el norte como en el sur no sólo afectará a nuestra nación, sino que resonará en la escena mundial”, señaló la primera ministra designada, Michelle O'Neill.

Destacó el compromiso del Sinn Féin con una agenda pacífica y progresista, que defienda los derechos de todas las comunidades y trate de crear una sociedad justa y equitativa. La perspectiva de que el liderazgo del Sinn Féin ocupe un lugar central en Irlanda es prometedora no sólo para la nación, sino para el mundo en general.

“Nuestro objetivo es liderar con integridad e inclusión. Estamos preparados para hacer una contribución significativa, no sólo a Irlanda sino al mundo, como faro de gobernanza progresista”, concluyó O'Neill.

El Ard Fheis de Sinn Féin en Athlone no fue sólo una congregación política; fue un ejemplo del poder de la unidad, la visión colectiva y la promesa de un futuro más próspero y equitativo para todos.



La presidenta y la vicepresidenta del Sinn Féin, Mary Lou McDonald y Michelle O'Neill, en el Ard Fheis con los representantes electos del Sinn Féin

## Reuniones en Lisboa

La delegación de Sinn Féin ha tenido reuniones con - João Cravinho, el Ministro de Asuntos Exteriores portugués El presidente del parlamento portugués - Augusto Ernesto dos Santos,

La embajadora de Irlanda en Portugal- Alma Ní Choigligh, Partidos políticos como el Partido Socialista (PS), el Bloco de Esquerda (Bloque de Izquierda) y el Partido Comunista Portugués (PCP) e informaron a la Asociación de la Prensa Extranjera.

La Presidenta del SF estuvo acompañada por su Jefa de Gabinete, Dawn Doyle.

La delegación fue apoyada por la representante del SF en Europa, Martina Anderson.



Reunión con el presidente del parlamento portugués - Augusto Ernesto dos Santos



Reunión con el partido gobernante el Partido Socialista (PS), el Bloco de Esquerda (Bloque de Izquierda) y el Partido Comunista Portugués (PCP)



Reunión con la embajadora de Irlanda en Portugal - Alma Ní Choigligh



Informando a la Asociación de la Prensa Extranjero



La presidenta del Sinn Féin, Mary Lou McDonald, y el portavoz de Asuntos Exteriores, Matt Carthy, se reúnen en Lisboa con el Ministro de Asuntos Exteriores portugués - João Cravinho

## LOS PAÍSES NEUTRALES PUEDEN ACTUAR COMO MEDIADORES IMPARCIALES EN LAS DISPUTAS INTERNACIONALES

La Presidenta del Sinn Féin, Mary Lou McDonald TD, y el Portavoz de Asuntos Exteriores, Matt Carthy TD, han visitado Portugal, donde han asistido a reuniones con el Presidente del Parlamento portugués, los líderes parlamentarios de los partidos políticos y el Ministro de Asuntos Exteriores portugués. También informaron a los medios de comunicación internacionales sobre la situación política en Irlanda en la Asociación de la Prensa Extranjera en Lisboa.

Durante los intercambios Mary Lou McDonald y Matt Carthy informaron a los líderes sobre el cambio en curso en Irlanda, incluyendo discusiones positivas sobre los beneficios de la unidad irlandesa para todas las comunidades y la necesidad de que comiencen la preparación para el cambio constitucional en la isla.

También discutieron cómo Portugal aborda cuestiones como la salud, la política de vivienda y la acción por el clima.

También destacaron la visión del Sinn Féin sobre el papel de Irlanda en la comunidad internacional, incluyendo la importancia de países como Irlanda que son neutrales militarmente y por qué la presencia de países neutrales, no alineados militarmente dentro de la Unión Europea, como Irlanda, tiene una importancia fundamental para la posición global de la UE y su compromiso con la diplomacia y la paz.

La diputada Mary Lou McDonald afirmó que la neutralidad es un aspecto esencial que debería incluirse explícitamente en los tratados de la UE por varias razones de peso.

“La UE, como organización supranacional, intenta proyectarse como defensora de la resolución pacífica de conflictos y de la diplomacia en el mundo.

“Al tener Estados miembros como Irlanda, que tienen una política de neutralidad militar, la Unión demuestra su compromiso con la no agresión y la paz.

“Los países neutrales pueden actuar como mediadores imparciales en disputas internacionales. Su ausencia de alianzas militares con grandes potencias les permite ejercer la diplomacia con neutralidad y objetividad, lo que resulta inestimable cuando se pide a la UE que medie en un conflicto o participe en negociaciones de paz.”

Irlanda tiene una larga historia de diplomacia y mantenimiento de la paz, lo que la convierte en un candidato ideal para este tipo de funciones”.

El portavoz de Asuntos Exteriores del Sinn Féin, Matt Carthy, añadió: “Esta visita a Portugal ha sido una buena oportunidad para establecer la visión del Sinn Féin sobre Irlanda en la escena internacional y para informar a los líderes portugueses sobre la actualidad de Irlanda.

“Explicamos el punto de vista del Sinn Féin sobre cómo el papel neutral de Irlanda nos da un papel único que desempeñar dentro de Europa.

“Contar con países no alineados beneficia a la UE, ya que le permite defender sus valores e intereses con mayor eficacia, posicionándose como líder en la promoción del multilateralismo, los derechos humanos y la paz mundial”.

# La UE debe cambiar de rumbo en cuanto a Palestina o perderá su credibilidad

MATT CARTHY

Si alguien alguna vez tuvo dudas sobre la necesidad absoluta de que Irlanda mantuviera esa política exterior independiente, esas dudas quedaron resueltas el día en que los presidentes de la Comisión Europea y del Parlamento Europeo llegaron a Tel Aviv y dieron un apoyo inequívoco a Israel cuando se lanzaba a su feroz ataque ilegal contra Gaza.

La respuesta de muchos líderes internacionales a las recientes acciones de Israel ha sido vergonzosa. En el caso de la UE, este hecho es especialmente decepcionante.

Al no condenar sistemáticamente los actos de agresión israelí, la Unión Europea está perdiendo toda credibilidad como voz de la paz, el derecho internacional y las normas básicas de la humanidad mientras se niegue a tomar acciones.

El contraste entre esta situación y la posición correcta de la UE en respuesta a la invasión ilegal rusa de Ucrania es enorme. Pero la posición respecto a Rusia y Ucrania se debilita cuando se permite un estándar diferente respecto a Israel y Palestina. Las acciones de Hamás el 7 de octubre fueron horribles y han sido condenadas por las personas que piensan correctamente a lo largo del mundo. Pero la historia no empezó el 7 de octubre y los crímenes de guerra de aquel día no justifican los crímenes de guerra que Israel ha cometido cada día desde entonces.

Los ataques deliberados y la matanza



**Matt Carthy Portavoz de Asuntos Exteriores del Sinn Féin**

de civiles, entre ellos miles de niños; el bombardeo y la destrucción de infraestructuras civiles, el desplazamiento forzado de casi 2 millones de personas y la denegación de combustible, alimentos y agua a la población civil son graves violaciones del derecho internacional.

Esto es incluso antes de considerar la multitud de violaciones del derecho internacional que Israel lleva décadas infligiendo al pueblo palestino: ocupación, apartheid, anexión, castigo colectivo, detención administrativa y ataques incansables contra poblaciones palestinas inocentes; la lista sigue. Hay que tomar medidas en respuesta porque Israel no parará hasta que el mundo diga "basta". Si los líderes internacionales no se unen para actuar, países como Irlanda deben tomar la iniciativa. Pero si la UE no cambia de rumbo, perderá su credibilidad para volver a señalar con el dedo a otros regímenes agresivos o para declararse portavoz de la paz y la resolución de conflictos.



**Senador Paul Gavan**

## El enfoque de APCE en el norte de Irlanda

Como miembro de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa (APCE), la Asamblea de Derechos Humanos de Europa, el senador del Sinn Féin Paul Gavan, ha trabajado para que el norte de Irlanda figure firmemente en la agenda a través de una serie de iniciativas

En los últimos 12 meses, Paul ha conseguido que la Asamblea elabore un informe sobre el impacto del Brexit en cuanto a los derechos humanos en Irlanda.

El informe, respaldado por más de una mayoría de dos a uno de los miembros de la asamblea, criticó al gobierno británico por su posición ante el Protocolo, su llamada "Legacy Bill" y las acciones unilaterales que debilitan el Acuerdo de Viernes Santo.

El informe envió un mensaje claro desde la Asamblea al Gobierno británico sobre la necesidad de respetar los derechos humanos, respetar la jurisdicción del Tribunal Europeo de Derechos Humanos, proteger el Acuerdo de Viernes Santo y abstenerse de tomar medidas unilaterales.

El Informe PACE declara: "El Brexit ya ha provocado una reducción de los derechos de los ciudadanos irlandeses y de la UE en NI y amenaza con hacerlo en mayor medida en el futuro."

También menciona "graves preocupaciones" en relación con la compatibilidad de la llamada "Legacy Bill" del gobierno británico con el Convenio Europeo de Derechos Humanos.

Paul también consiguió que el Comité de Ministros del Consejo de Europa enviara un mensaje de preocupación sobre el proyecto de "Legacy Bill" a través de una pregunta parlamentaria.

La ministra islandesa de Asuntos Exteriores, Thórdís Kolbrún Reykjardóttir, expresó sus "serias preocupaciones" por el hecho de que no se ajustara al Convenio Europeo de Derechos Humanos (CEDH), al afirmar que no permitiría la restitución a las víctimas. Cuando el proyecto se convirtió en ley, varios defensores europeos de los derechos humanos, entre ellos el Comisario de Derechos Humanos del Consejo de Europa, Volter Türk, y el Comité de Ministros manifestaron al gobierno británico que la "Legacy Bill" viola el derecho internacional.

Respondiendo a la creciente preocupación por los derechos humanos en el Norte, Paul ha conseguido recientemente un nuevo informe sobre la "Aplicación del Acuerdo de Viernes Santo" tras presentar una propuesta de resolución, que se espera ser debatida en 2024.

Antes de la designación del relator, el senador Paul Gavan declaró: "En toda la PACE existe una profunda preocupación por el hecho de que las protecciones de los derechos humanos, que son una parte integral del Acuerdo de Viernes Santo, estén siendo objeto de un ataque continuado por parte del partido conservador británico. Este informe de la PACE sobre la aplicación del Acuerdo de Viernes Santo será oportuno y bienvenido".

# Una visita de parlamentarios suecos a Irlanda

La alcaldesa del ayuntamiento de Derry y Strabane, Patricia Logue, da la bienvenida a Derry a los diputados suecos.

La alcaldesa del ayuntamiento de Derry y Strabane Patricia Logue recibió en el Noroeste a los diputados suecos Håkan Svenneling, Hanna Gunnarsson, Linda Snecker y Madeleine Nyvall para hablar de los retos a los que se enfrenta esta región fronteriza a causa del Brexit. La visita incluyó reuniones con representantes políticos del Norte y del Sur, grupos comunitarios y organizaciones de derechos humanos.

Tras la visita, el alcalde Logue afirmó: "25 años después del Acuerdo de Viernes Santo, es importante que la comunidad internacional reconozca lo que se ha logrado y la importancia del papel de la UE en la defensa de los derechos de los ciudadanos aquí, protegiendo el Acuerdo de Viernes Santo en todas sus partes y garantizando que el Brexit no conduzca a ningún endurecimiento de la frontera. La concejala Logue continuó: "Brexit también ha acelerado los debates sobre el cambio constitucional en esta isla, la gente que vive aquí votó mayoritariamente a favor de seguir siendo parte de la Unión Europea y en lugares como Derry y Strabane nuestra economía depende del derecho a la libre circulación de personas y mercancías. La solución a los problemas que plantea el Brexit es obvia para cada vez más personas que viven aquí: recuperar nuestra identidad europea como parte de una nueva Irlanda unida".

Fue especialmente positivo para la delegación escuchar diversos puntos de vista de todo el espectro político, apreciar de primera mano la relación que mantenemos con nuestro ayuntamiento vecino de Donegal y escuchar a

organizaciones comunitarias que han quedado devastadas por la pérdida de financiación europea".

La alcaldesa concluyó: Espero sinceramente que la delegación haya encontrado útil esta visita de investigación y que utilice su influencia en la comunidad internacional para promover la paz, la prosperidad y la esperanza para el pueblo de Irlanda".



La alcaldesa del ayuntamiento de Derry y Strabane, la concejala Patricia Logue, con los concejales Ryan McCready y Christopher Jackson, y diputados suecos

## LA "LEGACY BILL" DEFECTUOSA BRITÁNICA

Diputados de toda Europa han preguntado a sus ministros de Asuntos Exteriores qué medidas recomendarán ellos y sus colegas de la UE debido al incumplimiento por parte del Gobierno británico de las obligaciones internacionales en materia de derechos humanos.

El Gobierno británico incumple claramente las obligaciones que le impone el artículo 2 del Protocolo del Acuerdo de Retirada del Brexit.

El artículo 2 establece claramente que los derechos contenidos en el Acuerdo de Viernes Santo no deben verse reducidos por el Brexit. Los derechos de las víctimas se recogen en el capítulo de derechos y



oportunidades del Acuerdo del Viernes Santo.

Desde su salida de la UE, el Gobierno británico ha debilitado los derechos de las víctimas, como ilustran claramente las disposiciones de la "Legacy Bill", que han sido condenadas por todos los partidos políticos de Irlanda y por

todos los defensores de los derechos humanos nacionales e internacionales, incluido el Comisionado de Derechos Humanos de la ONU.

La "Legacy Bill" del Gobierno británico ha provocado una ola de inquietud en toda Europa, generando un aluvión de debates, discusiones y recelos generalizados.

Esta propuesta legislativa, cuyo objetivo es proteger a los soldados británicos de ser procesados por delitos históricos cometidos durante operaciones militares en el extranjero, ha provocado una tormenta de críticas y condenas internacionales.

En esencia, la ley propuesta intenta

erigir una barrera legal que proteja a los ex soldados de ser procesados por acciones cometidas durante conflictos en el extranjero.

La reacción europea a esta propuesta legislativa ha sido inmediata y rotunda.

La UE, junto con varias organizaciones internacionales de derechos humanos, se ha opuesto firmemente a esta legislación, afirmando que debilita las obligaciones jurídicas internacionales de Gran Bretaña y debilita el compromiso mundial con la justicia y la responsabilidad.

La intensidad de la reacción de las naciones europeas refleja una preocupación profundamente arraigada por la inviolabilidad del derecho internacional y la protección de los derechos humanos.

## LOS REFERENDOS DE AUTODETERMINACIÓN Y UNIDAD SON DE INTERÉS NACIONAL

Declan Kearney - Sinn Féin

El representante del Sinn Féin Declan Kearney ha explicado los retos pendientes para la próxima fase del proceso de paz al presentar el nuevo documento político del partido, "Una nueva Irlanda para todos".

En un discurso pronunciado recientemente en el Ard Fheis del partido en Athlone, el Presidente Nacional del partido dijo:

"25 años después del Acuerdo del Viernes Santo, ha llegado el momento de iniciar la siguiente fase de nuestro proceso de paz. El reto al que nos enfrentamos hoy es hacer que el proceso político funcione, y planificar los próximos 25 años; afrontar el sectarismo y conseguir la reconciliación.

"Hay voces nuevas y significativas, procedentes de la diversidad de identidades protestantes y unionistas, que ahora debaten sobre el cambio constitucional.

"Conocer y comprometerse con las identidades y la cultura protestante es una de las conversaciones más importantes que deben producirse mientras gestionamos este cambio.

"Los republicanos tienen la gran responsabilidad de comprometerse con los protestantes y unionistas para entender mejor sus preocupaciones actuales. Esas preocupaciones son reales.

"Nuestro escenario político es complicada debido al legado del colonialismo y a la segregación sectaria. La vivienda y la educación reflejan la realidad estructural del sectarismo.

"El fracaso a la hora de aplicar el Acuerdo del Viernes Santo y su Carta de Derechos está en el centro de esa intratabilidad.

Nuestro nuevo documento político, "Una nueva Irlanda para todos", expone los retos pendientes para acabar con la segregación sectaria y hacer frente a las actitudes sectarias, así como para conseguir la reconciliación en el contexto del cambio constitucional y político.

"La eliminación de la segregación sectaria



y la ruptura del ciclo del sectarismo deben integrarse en todos los procesos de las políticas públicas. Esto significa que la función de las instituciones gubernamentales en el norte, y sobre una base norte/sur, debe adaptarse para cumplir ese objetivo.

"La lógica democrática para gestionar el cambio es ahora ineludible. Por eso, el Gobierno irlandés, y quienes gobernarán Bretaña en el futuro, deben empezar a planificar y preparar la transición hacia la unidad.

"Ha llegado el momento de establecer una asamblea de ciudadanos sobre la reunificación.

"Los referendos de autodeterminación y unidad son de interés nacional: Abrir un debate verdaderamente democrático sobre nuestro futuro colectivo en esta isla que aborde las prioridades económicas y sociales de los trabajadores y las familias del sur; dé forma a un modelo económico para toda Irlanda que sirva a las necesidades de muchos y, por primera vez, una oportunidad para diseñar una República centrada en el pueblo, basada en los derechos y que celebre nuestra diversidad nacional."

## EL PARLAMENTO VASCO MUESTRA SU APOYO AL ACUERDO DEL VIERNES SANTO Y PROPONE UNA VISITA OFICIAL A IRLANDA

En una sesión de la Comisión de Asuntos Europeos y Acción Exterior celebrada el 10 de noviembre de 2023, el Parlamento Vasco respaldó inequívocamente el Acuerdo de Viernes Santo, expresando su profunda satisfacción por su papel a la hora de establecer las bases de un proceso de paz que ha fomentado con éxito la estabilidad y la coexistencia en el norte de Irlanda.

En una moción presentada por EH Bildu y apoyada por la mayoría de los partidos con representación en la Cámara (EAJ-PNV, EH Bildu, PSE-EE y Elkarrekin Podemos-IU, que suman 68 de los 75 escaños del Parlamento).

La Comisión ha rechazado los intentos de paralizar la aplicación de los principios esbozados en el acuerdo y ha pedido el restablecimiento de la normalidad institucional en el norte de Irlanda. Por otra parte, ha valorado los esfuerzos de la Comisión Europea en la negociación de acuerdos con el en relación con la aplicación del Protocolo sobre Irlanda/NI

En un acto proactivo, el Parlamento Vasco ha propuesto una visita oficial de una delegación de la Comisión de Asuntos Europeos y Acción Exterior a Irlanda.

El objetivo de esta visita es verificar el grado de cumplimiento del Acuerdo de Viernes Santo, subrayando el compromiso del Parlamento Vasco para asegurar el éxito continuado y la adhesión a los principios de este histórico acuerdo de paz.

Oihana Etxebarrieta, parlamentaria de EH Bildu y promotora de la moción, ha expresado su satisfacción por el apoyo recibido por la iniciativa por parte de diferentes partidos.

Ha destacado su importancia y ha elogiado el seguimiento realizado por el Parlamento Vasco a lo largo de los años en relación con el Acuerdo de Viernes Santo y su aplicación.



## El enfoque del Acuerdo de Viernes Santo para la autodeterminación y la democracia sirve de ejemplo para Cataluña

Jordi Solé I Ferrando

El Presidente de Esquerra Republicana, Oriol Junqueras y el eurodiputado Jordi Solé han viajado a Irlanda para reunirse con el director del SF, Declan Kearney, y el ex Presidente del SF, Gerry Adams.

El Presidente de la Esquerra Republicana, Oriol Junqueras, y el eurodiputado Jordi Solé viajaron al norte y al sur de Irlanda. Los siguientes son extractos de un artículo de Jordi Solé sobre lo que aprendieron.

El Acuerdo de Paz del Viernes Santo, que este año celebra su vigésimo quinto aniversario, se erige como un símbolo poderoso de diplomacia, paz e importancia de la fortaleza democrática.

Gerry Adams, persona clave en la creación del Acuerdo, destacó la importancia del papel del Sinn Féin durante nuestra reunión en Belfast.

Destacó la fuerza democrática de cada partido negociador, que tiene un papel fundamental en cuanto al resultado de las discusiones políticas. En resumen, los términos del Acuerdo podrían haber sido diferentes si el Sinn Féin hubiera tenido más peso político en aquel momento

El Acuerdo reconoció la legitimidad de ambas perspectivas en el norte de Irlanda: la reunificación y la continuación de la unión con Bretaña. El Acuerdo pide la coexistencia pacífica y, lo que es más importante, prevé la posibilidad de realizar un referéndum de autodeterminación sobre la reunificación de la isla.

Aunque 25 años de paz han contribuido a curar heridas profundas y a promover el progreso económico, la aplicación del Acuerdo se enfrenta a dificultades. La imposibilidad de formar un gobierno en el norte de Irlanda tras 20 meses subraya la necesidad de continuar la reconciliación.

Durante nuestra visita, nos reunimos con el alcalde de Belfast, Ryan Murphy, y el portavoz de la cámara de la Asamblea Legislativa, Alex Maskey, quienes hicieron hincapié en su responsabilidad de representar a todos los ciudadanos, independientemente de su afiliación política. Este compromiso con la reconciliación se refleja en el simbolismo de la franja blanca de la bandera irlandesa, que representa la paz entre católicos y protestantes.

La visita también nos llevó al Centro del Patrimonio Republicano Roddy McCorley y a lugares conmemorativos en barrios tanto republicanos como unionistas. Estos lugares conmemorativos sirven para recordar el pasado, al tiempo que trabajan por la reconciliación, como se indica en el Acuerdo.

Gerry Adams subrayó que el pasado y el presente no tienen que determinar el futuro.

La perspectiva de una Irlanda reunida sigue abierta, con vientos de cambio cada vez más pronunciados, especialmente con la posibilidad de una victoria del Sinn Féin en las próximas elecciones en el sur de Irlanda.

El enfoque del Acuerdo de Viernes Santo en la autodeterminación y la democracia sirve de ejemplo para Cataluña, destacando la importancia de estos principios para resolver los conflictos políticos.

En caso de que cambien las preferencias de los ciudadanos del norte de Irlanda, el Acuerdo ofrece un mecanismo claro para el cambio, lo que refuerza la importancia de la democracia y el acuerdo.

El legado del Acuerdo del Viernes Santo subraya el papel de la fortaleza democrática y la coexistencia pacífica en la resolución de conflictos. Sirve de modelo para resolver disputas políticas, y sus principios siguen guiando el camino hacia la reconciliación y la autodeterminación, tanto en Irlanda como fuera de sus fronteras.

# El debate sobre la unidad de Irlanda llega a Bruselas

Emma Rainey

Lanzado en mayo de 2023, BXL-Irish Unity es un grupo de voluntarios cívicos no partidistas procedentes de la diáspora irlandesa de toda la isla de Irlanda que residen en Bruselas. La iniciativa incluye a personas de diversos ámbitos que trabajan en las instituciones de la UE y en los sectores privado y

Los participantes en BXL-Irish Unity representan un amplio espectro de opiniones sobre el tema, lo que significa que algunos miembros apoyan la unidad irlandesa, mientras que otros son más "curiosos de la unidad". Lo que nos une es la creencia de que los debates sobre el futuro de Irlanda deben ir más allá del ámbito nacional y llegar a la UE, ya que los Estados miembros y las instituciones tendrían un papel importante a la hora de facilitar la unificación de Irlanda si ese fuera el resultado de un referéndum.

En septiembre de este año, el grupo organizó su primer acto público, en el que Shona Murray, corresponsal de Euronews en la UE, compartió sus ideas sobre la evolución del contexto de la unidad irlandesa después del Brexit. El evento



informal de networking atrajo a personas de diversos ámbitos profesionales y grupos de edad que mostraron un gran entusiasmo por el trabajo que estamos haciendo. Durante los últimos meses, también hemos estado trabajando con partidos políticos y eurodiputados irlandeses para ayudar a solucionar el déficit democrático dejado tras el Brexit, abogando por una mayor representación del norte de Irlanda en el Parlamento Europeo a través del estatus de observador.

Las actividades de BXL-Irish Unity también incluyen la promoción de las voces de la diáspora como elemento central del debate sobre la unidad irlandesa, y la defensa de la ampliación del derecho de voto a los ciudadanos irlandeses en el extranjero en caso de referéndum. Creemos que los ciudadanos

irlandeses en Europa ofrecen perspectivas y puntos de vista muy importantes sobre cómo podría ser una nueva Irlanda; por lo tanto, su participación en una asamblea ciudadana es crucial.

Para 2024, tenemos varios planes en marcha para trabajar con organizaciones afines, como Ireland's Future y la New Ireland Commission. También concentraremos parte de nuestros esfuerzos en la aplicación del Acuerdo del Viernes Santo, colaborando estrechamente con el Sinn Féin y otros partidos políticos para vigilar la divergencia de la política británica respecto al CEDH. También continuaremos nuestros esfuerzos de creación de comunidades en Bruselas y trabajaremos para implicar a las personas del norte de Irlanda que estén interesadas en volver a formar parte de la UE.

Se puede encontrar más información sobre el BXL-Irish Unity:

<https://bxl-irishunity.com/>

Síguenos por X:

@BXLirishunity



## ¿SABÍAS ESTO SOBRE IRLANDA?



Micheál Mac Donncha

Irlanda estuvo profundamente influida por las dos grandes revoluciones de finales del siglo XVIII: la estadounidense y la francesa. Su influencia aún sigue sintiéndose hoy en día. A finales del siglo XVIII, Irlanda pertenecía a la corona británica y estaba gobernada por funcionarios británicos en el castillo de Dublín. Tenía un parlamento sin ejecutivo, que representaba a la élite que controlaba el país, aristócratas y propietarios de religión protestante. Sólo los miembros propietarios de esta religión del estado británico podían presentarse a las elecciones o votar. La élite colonial había desposeído a los nativos de Irlanda, en su mayoría católicos y gaélicos, en las guerras del siglo XVII.

La abundante riqueza basada en la propiedad de enormes latifundios coexiste con la pobreza rural y la miseria en las ciudades y pueblos. En este sentido, Irlanda se parecía a la Francia antes de la revolución. También se produjo el auge de una clase mercantil y de trabajadores urbanos cualificados.

Cuando se inició la Revolución Americana, se convirtió en un punto de encuentro para quienes querían liberar el comercio irlandés de las restricciones impuestas por el gobierno británico. Las colonias americanas rebeldes contaban con un gran apoyo en Irlanda y, con Bretaña en guerra contra ellas, se logró presionar para que se concedieran más poderes al parlamento irlandés y se relajaran las restricciones comerciales.

Sin embargo, esto no sirvió para cambiar la base colonial, sectaria y clasista de ese gobierno en Irlanda. Entonces llegó la Revolución Francesa y, bajo su influencia, se fundó en 1791 la Sociedad de Irlandeses Unidos. Su objetivo era unir a los irlandeses de todas las religiones, eliminar el sectarismo y ganar la independencia política.

Cuando el gobierno británico reprimió la Sociedad Irlandesa Unida, ésta se dirigió a la Francia revolucionaria en busca de ayuda militar para liberar Irlanda. Su líder, Theobald Wolfe Tone, viajó a París y consiguió el apoyo del Directorio. Se enviaron expediciones militares francesas por mar a Irlanda en 1796 y 1798, pero la primera no logró desembarcar y las de 1798 fueron demasiado pequeñas para ser decisivas. A pesar de estos reveses, los Irlandeses Unidos se rebelaron en 1798 con el objetivo de crear una República Irlandesa. Los católicos y protestantes lucharon codo con codo por la libertad de Irlanda. Esta primera revolución irlandesa fue brutalmente reprimida por el gobierno británico y muchos miles de personas fueron asesinadas.

Hace 225 años, en noviembre de 1798, Wolfe Tone fue capturado, juzgado y encarcelado en Dublín, y murió bajo custodia. En su juicio dijo:

"Desde mi juventud he considerado la conexión entre Bretaña e Irlanda como la maldición de la nación irlandesa, y me he sentido convencido de que, mientras durara, este país nunca podría ser libre ni feliz".



Keep up to date with us on Twitter - follow

@sinnfeinireland @SFIntDept



Mary Lou McDonald TD  
@MaryLouMcDonald



Michelle O'Neill MLA  
@moneillsf



Sinn Féin  
@sinnfeinireland